

FDP Fraktion Bergstraße • Kellereigasse 11 • 64646 Heppenheim

An den Vorsitzenden des Kreistags
des Kreises Bergstraße
Herrn Gottfried Schneider
Gräffstraße 5
64646 Heppenheim

Eingang FB Kreisgremien:

10.10.2019

FDP Fraktion im Kreistag
des Kreises Bergstraße

Kellereigasse 11
64646 Heppenheim

Telefon 06252 / 910824
Fax 06252 / 910823
Mail k11@fdp-bergstrasse.de
Internet www.fdp-bergstrasse.de

Privat:
Mail hoerst.fdp@gmail.com

Antrag
B 38-Ortsumfahrung Rimbach/Fürth

Heppenheim, den 10.10.2019

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender,

nachstehend erhalten Sie einen Antrag der FDP-Fraktion, den Sie bitte auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung nehmen wollen.

Antrag:

Der Kreistag möge beschließen:

Der Kreisausschuss wird aufgefordert, sich in Gesprächen mit dem Hessischen Ministerium für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen dafür einzusetzen, dass die Fortführung der Ortsumfahrung der B38 bis Fürth-Krumbach prioritär geplant wird, die dafür erforderlichen Mittel bereitgestellt und mit der Umsetzung zeitnah begonnen werden kann, Dem Kreistag ist über die Ergebnisse der Gespräche spätestens bis zur ersten Sitzungsrunde 2020 Bericht zu erstatten.

Begründung:

Die Verkehrsbelastung der B 38 im Weschnitztal zwischen Birkenau und Ortsende Fürth hat – wie durch Verkehrserhebungen bestätigt – seit Langem ein Ausmaß, dass die Anwohner in unzumutbarer Weise belastet und regelmäßig zu Staus und langen Wartezeiten führt. Deshalb verfolgen die Weschnitztalgemeinden mit Unterstützung des Kreises Bergstraße seit Jahrzehnten das Projekt einer Ortsumfahrung der B 38.

- Der erste Teilabschnitt wurde inzwischen mit dem Saukopftunnel und dessen Anbindung an die Gemeinde Mörlenbach realisiert.
- Für den zweiten Teilabschnitt zwischen Mörlenbach und Rimbach besteht ein Planfeststellungsbeschluss, der vom Verwaltungsgerichtshof Kassel bestätigt wurde, sodass baldmöglichst mit der Umsetzung der Baumaßnahme begonnen werden kann.
- Für die Gemeinden Rimbach und Fürth wird damit jedoch noch keine Verkehrsentlastung erreicht. Deshalb ist es höchste Zeit, die Planung des dritten Teilabschnitts bis Fürth-Krumbach in Angriff zu nehmen.
- Dieser Abschnitt ist im aktuellen Bundesverkehrswegeplan 2030 mit „weiterer Bedarf“ gekennzeichnet; es sollte daher mit der weiteren Planung und der Umsetzung umgehend begonnen werden.

Eine Studie vom November 2009, die im Auftrag des Kreises Bergstraße sowie der Gemeinden Rimbach und Fürth erstellt wurde, weist die Machbarkeit aus umweltfachlicher, straßenplanerischer und regionalökonomischer Sicht nach. Entsprechend hat der Kreistag in seiner Sitzung vom 21.06.2010 zu diesem Thema (B38-Initiative Weschnitztal; Vorlage 16-1770) bereits für die Fortführung von Rimbach/Lörzenbach bis Fürth/Krumbach die Dringlichkeitseinstufung "**vordringlicher Bedarf**" gefordert. Damals wurde der Antrag bei (nur) 5 Gegenstimmen angenommen. Im aktuellen Bundesverkehrswegeplan findet diese Forderung aber bisher keine Beachtung.

Mit freundlichen Grüßen
Für die FDP-Fraktion im Kreistag Bergstraße



Christopher Hörst
Fraktionsvorsitzender

Link zu der Machbarkeitsstudie 2009:

<https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=2&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwj7N-SlIXIAhUpMewKHaGrCc4QFjABegQIBRAC&url=http%3A%2F%2Fwww.tunnelloesung.de%2Fverkehrsloesung%2520neu%2Fmachbarkeit%2FAnlage%20Bericht%20091130.pdf&usg=AOvVaw2ho3Ug2IWcl6wlOjDvsw1E>

Links zu den im Bundesverkehrswegeplan 2030 enthaltenen Projekten zur B38:

B 38 OU Mörlenbach - <https://www.bvwp-projekte.de/strasse/B38-G10-HE-T1-HE/B38-G10-HE-T1-HE.html>

B 38 OU Rimbach - und Fürth/Lörzenbach - <https://www.bvwp-projekte.de/strasse/B38-G10-HE-T2-HE/B38-G10-HE-T2-HE.html>

B 38 OU Fürth (Odw.) - <https://www.bvwp-projekte.de/strasse/B38-G10-HE-T3-HE/B38-G10-HE-T3-HE.html>